
部 質問者 質問要旨 回答者 回答要旨

第１部
A氏(男性) 85事業を平成23年度57事業へ編成しなおすと

のことだが、どのように予算編成するのか？
企画政策部長 予算事業ではなく、総合計画について、85施策

を57施策へ集約したということ。重複していたも
のを整理した。

平成21年度決算において24億円の黒字だが、
特別会計への繰入金は必要であるか？

財政課長 決算の結果として剰余金が生じる。他の類似団
体でも同等の剰余金は生じる。誤差の範囲であ
る。標準財政規模の３％～５％が適正といわれ
ている。

物件費に賃金が含まれているということだが、
内容がよくわからない。総額に対する割合が多
すぎる。

財政課長 物件費といっても、備品・消耗品だけではなく、
委託料がかなりの割合を占める。全国的な分類
方法だが、分かりにくいというのはおっしゃると
おりかもしれない。

21年度決算　財産収入があり借金の返済をして
いるが、効率性について市民がよく理解できな
い。

財政課長 地方債については、当該年度の一般財源を使
用すると負担が大きいので、平準化するという
大きな役割を果たしている。基金は特定の目的
を持っているので、しかるべき時期に取り崩すも
のである。

市民ひとりあたりのという資料があるが、実感が
わかない。これには所得税、県税、健康保険
税、介護保険料は入っているのか?

財政課長 広報紙、市ホームページで公表した資料からの
質問と思われるが、これは単純に全体額を人
口、世帯で割り返したもの。少しでもわかりやす
いように作成している。市の一般会計で作成し
ているので、国税、県税、特別会計分は含まれ

B氏(女性) 市は、「民生費が増える」と強調するが、（市民と
しては）脅されている感じがする。人口の少ない
流山市の民生費が128億円予算計上している。

財政課長 地域の状況に応じて差があるのは仕方がない
ものと考える。民生費の多くは法律に基づいて
いるので、他の自治体においても同様の傾向に
ある。

補助費等の中で補助金はどうなっているのか。
事業数は？補助金総額は？また、一番多くの
補助金を出している相手方はどこか？

財政課長 手元に資料がないが、100件程度である。金額
としては10億円と記憶している。ホームページに
おいても公表している。(説明会開催中にHP資
料を渡す。)
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C氏(男性) 資料には公債費41億7千万円とあるが、佐倉市
の借金がどのくらいあるのか？また、一般会計
以外ではどうなっているのか。

普通会計ベースでは資料の８ページ参照。平成
21年度決算では344億円となっている。なお、公
営企業については約85億であり、一部事務組
合に対する佐倉市分は約45億である。合計474
億円市税について、調定額と予算額に随分と差があ

る。個人市民税は10億、固定資産税10億円が
徴収できないということだが、その内容、対応策
は？

収税課長 予算では10％徴収できないとしているが、徴収
できないものについては、翌年度に繰り越して
徴収する。公平性のために、地道な滞納整理を
行っている。督促催告、納税相談を行う。また、
時効の中断、執行停止、差し押え、公売をする
場合もある。国税から地方税へ税源移譲したの
で、負担が大きいと感じていると思われる。

特別職の報酬について、各市の状況が資料に
あるが、成田市長の報酬額はどうなっているの
か？

総務課長 93万円（暫定措置期間中88万3千五百円）、副
市長は76万円、教育長70万3千円、議長53万
円、副議長49万円、議員47万円である。

職員数が減っているのは結構なことだが、市民
へのサービスが低下しないようにどのようにして
いるのか？外注しているのか？

総務課長 平成11年に1178名いた職員が993名まで減と
なっており、職員数が不足し、事業ができないと
言い訳をする職員もいるようだが、そうならない
ように総務課として支援・指導をしている。また、
指定管理者の導入により、ほかの業務にあたる
ことができるようになった。

職員のうち佐倉市在住者の割合は？年齢構成
は？

総務課長 佐倉市内在住者6割程度いる。
世代構成については、 も多い順に30歳代、50
歳代、40歳代、20歳代。40代と20代について
は、行革にあわせて採用を絞った経緯がある。

総合計画では、10年後佐倉市の人口が6000名
減るとしている。公共施設の老朽化への財源手
当は？
地震等大規模災害への対応は？

財政課長 人口減は直接市税減につながる。
現在、学校耐震化を集中的に進めている。今後
はFMノウハウを生かしながらESCO事業等の活
用をはかっていく。また、災害時には国からの援
助に加え、財政調整基金で対応していく。

B氏(女性) 職員数が少ないとのことだが、一部事務組合の
職員のうち佐倉市分は？

総務課長 資料中に水道部職員は含め、993名いる。一部
事務組合は他の地方公共団体なので、資料中
の職員数には含めていない。

2/7



部 質問者 質問要旨 回答者 回答要旨

職員が減っても、臨時職員が多くなっている。臨
時職員の人数は？

総務課長 臨時職員の数は、任用期間の長短もあり、単純
には比較できないが、延人数では852名いる。
総額では8億7千万円、保育士が多い。

別の資料を見ると総人件費は増えているように
見えるが？

総務課長 職員人件費は減少している。なお、総人件費86
億円には、議員等の報酬や、共済負担金や公
務災害なども含まれている。

第2部
D氏(女性) はり・きゅう・マッサージに対する助成は何％の

自治体で実施しているか？事業自体の必要性
は？

高齢者福祉課長 県内全体の資料は手元にないが、近隣では八
千代市はやっていない。印旛郡の市町はみな
やっている。

学童保育所管理運営費について、学童保育所
にケーブルテレビが必要か？

子育て支援課長 ビデオやテレビを見る機会もあり、必要だと考え
ている。

学校プールの開放にはものすごくお金がかかっ
ている。以前、岩名等のプールについて、子ども
料金を無料にという議論があった。この中で、あ
えて一部の学校で開放するのはなぜか?

社会教育課長 根郷中学校のプールはそもそも開放を目的に
設置したもの。ありかたについては、今後検討し
ていきたい。

E氏(男性) 細かい積算はいらない。対前年の増減がわか
るようにしてほしい。

財政課副主幹 来年度からは前年度比較を入れるようにしま
す。

対象事業はどのように選んだのか？ 財政課長 骨格予算なので、経常経費が中心となった。選
定方法は各部局と調整しながら行った。説明で
きなかった事業については次回以降ということ
になる。

草ぶえの丘の向かいにある古い農家は文化財
ではないのか?

文化課長 草ぶえの丘の施設のひとつで、市の指定文化
財ではない。

通学路等安全確保費について、パトロールの服
装（ベスト）は統一しないと、子どもたちも迷うの
では。

学務課主幹 教育委員会からは緑のベストを購入している
が、自治会や学校ごとに任意で行っていただい
ている団体については、色が違うこともある。

F氏(男性) 健康保健特別会計について、後期高齢者支援
金が大幅増となっているが、このまま給付を減
らさないと破綻してしまうのではないか？

健康保険課長 現在の制度が続けば、後期高齢者支援金は増
となる。ただし、現在の制度はあと2年で終了と
なる見込みである。新制度の中で議論していき
たい
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G氏(女性) はり・きゅうマッサージは存続すべきである。高
齢者のひきこもりを防止し、健康増進につなが
る。

～意見～
－

学童保育所管理運営費について、学童保育所
においておやつでのどをつまらせたケースを聞
いたが。

子育て支援課長 おやつは保護者がもってきたものを与えてい
る。民間の学童ではおやつ代を徴収し、購入し
ている。

奨学資金補助事業費について、奨学資金を受
けられる要件について3.0以上の成績要件を撤
廃してほしい。

教育総務課長 昨年度までの制度では要件を3.3としていたが、
本年度からは3.0に緩和している。補助金なので
ある程度の基準は必要と考えている。ご意見は
参考にさせていただく。

C氏(男性) はり・きゅうマッサージはどこでも受けられるの
か？

高齢者福祉課長 佐倉市に登録された事業者（市内・市外96事業
所）で受けることができる。登録証を掲げること
になっている。

防犯パトロールに参加しているが、外灯の清掃
についてお願いしたい。

財政課副主幹 第３部の道路管理課に再度ご質問いただきた
い。

図書館では、コンセントから電源を取れないの
はなぜか？パソコンの電源などにコンセントを
使わせてくれない。

社会教育課長 原則、使用不可であるが、途中でバッテリーの
充電が切れる等お困りの場合は、図書館職員
に申し出ていただければ使えるはずである。

A氏(男性) 私自身高齢者であるが、今後、国民健康保険
事業や介護保険がどうなっていくのか?

健康保険課長 国保については、高齢者が増加する中、利用者
負担(保険税)や国費負担の比率は落ちている。
保険税については、厳しい状況のなかで、負担
していただいている。国については、国庫負担
を増やしてもらうよう要望している。

包括支援センター、社会福祉協議会、民生委員
などの自分自身とかかわりがなく、何をやってい
るかわからない。有効な活動をしているのか？

高齢者福祉課長 地域包括支援センターでは、高齢者を対象に総
合的な相談を受け付けている。民生委員は国
制度であり、社会福祉協議会は民間の団体、い
ずれも所管している社会福祉課へご意見を伝え
させていただく。

E氏(男性) 障害福祉課の地域生活支援事業費について、
福祉タクシーを見たことがない。どこで利用され
ているのか？

障害福祉課長 登録いただいたタクシー会社で、重度の障害者
が利用可能。障害福祉課においてタクシー券を
事前に受け取っておく必要がある。
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国保税滞納者については医療を受けられるの
か？子ども医療は？

健康保険課長 以前は中学３年生までだったが、本年度からは
高校３年生まで医療給付を受けられるように
な た奨学資金補助金について、高校生になってから

成績が伸びるかもしれないが、そのような生徒
を救ってあげたいが、どのように考えるか？

教育総務課長 高校での成績では客観的な基準になりづらく、
現時点では、中学校の成績により判断するしか
ないと考える。

A氏(男性) 文化課の予算総額は？ 文化課長 本年度の要求額では、61,751,000円。

個人的に文化に関心あるが、説明標識が不足
している。

文化課長 ご意見を参考にさせていただく。

第3部

H氏(男性) 国に対して印旛沼に関する要望を出している
が、どのような効果を期待しているか？実現性
が低いのに要望するのはパフォーマンスではな
いか？どの程度の費用を見込んでいるのか？
税金が無駄に使われているのではないか？

環境保全課長 手賀沼では2800億円、印旛沼はさらに規模が
あるので、相当の金額になる見込みである。佐
倉市として意思表示をすることは必要である。
環境の視点から要望している。

「雑草等の除去に関する条例」というものがある
のに、なぜ使わないのか？

環境保全課長 400箇所ある。写真をとったり、所有者に除去す
るようお願いしている。

観光都市宣言をしているが、道路が悪い。ま
た、佐倉市と千葉市との境にある調整区域で
は、フェンスを立てて廃棄物を埋め立てていると
聞く。対策はあるのか、都市マスタープランにつ

財政課副主幹 本日の説明会資料にない事業であり、関係課
が出席していない。都市マスタープランに対する
意見ということなので、所管する都市計画課に
お知らせをする。

災害情報伝達費についても防災情報伝達の
ハードの整備は進んでいるが、ソフトの整備は
どうなってるか？

交通防災課 市内の自主防災組織72団体で活動いただいて
いる。市としても支援している。

C氏(男性) 臨時的経費の額はどれくらいか？ 財政課長 臨時経費は220事業、55億程度要求がある。全
てが肉付けとなるわけではないが、この中の一
部を6月補正において肉づけすることとなる。

公共事業について、費用便益分析の結果があ
れば教えてほしい。

財政課長 分析結果は持ち合わせていない。

3年ほど前、角来の歩道について、危険なので
整備を依頼したところ、一部しかやらない。危険
性の高い場所について、調査してほしい。

道路管理課
副主幹

県の管轄であり、市から要請したと記憶してい
る。今後、危険個所については、調査を進め、
修繕していきたい。

5/7



部 質問者 質問要旨 回答者 回答要旨

LEDによる街灯整備を進めたほうがよい。 道路管理課
副主幹

LEDは有効と考えているが、切り替えには多額
の費用がかかる。当面は並行していく。

電子計算組織運営費について、予算計上額が
適正であるのかどのように判断すればよいの
か？

情報システム課
長

6億円弱の債務負担行為を設定するが、市税等
の住民情報を管理している。初期投資はかかっ
てしまうが、何年で元が取れるかシミュレーショ
ンを行っている。

情報に関する危機管理はどうなっているか？ 情報システム課
長

三市共同で行っているが、データは印西市にあ
るデータセンターで保管している。バックアップ
はしている。

染井野の看板表示「このグランドは調整池を兼
ねています。」というのは誤った表現である。

公園緑地課長 ご指摘の通り、調整池が本来の目的である。

D氏(女性) 緑と花づくり事務費について、球根植付バス送
迎自動車賃借料は、市のバスで対応したほうが
よいのでは?

公園緑地課
副主幹

同時期に市内23校が利用する。市のバス(交通
防災課)は1台しかないので、対応できない。

我孫子市では、編成の段階で市民が参加して
いる。みんなが納得いくような形で進めていって
ほしい。

財政課長 この説明会も要求段階で実施しているもの。理
解していただきたい。

F氏(男性) 庁舎維持管理費の修繕料1,000万円については
予備費的に予算計上しているのか？

資産管理経営室
主幹

初から修繕を見込んでいるもの。主に電話回
線や配管修繕等を想定している。

警備業務委託の延べ床面積は？ 資産管理経営室
主幹

1号館7200㎡、2号館1100㎡、3号館970㎡、4号
館1100㎡、議会棟500㎡。

佐倉市の人口が減っていく中で、道路・下水道
の維持管理が大きな負担になっていくと思われ
るが、見通しについてお聞かせ願いたい。

下水道課
副主幹

拡張事業が減っていく分、維持補修に費用が回
せると考えている。試算値等、数字的裏付けは
ない。

道路管理課
副主幹

下水道課と同様で試算値はない。

E氏(男性) CATVは放送時間が決まっているので、見られ
ない人が多い。インターネットでも映像を流して
ほしい。

広報課 費用対効果を考えて検討したい。

審議会委員を増やしてほしい。年代・性別・地区
など幅広く。

総務課長 特別職報酬審議会は平成17年度以降開催され
ていない。今後、検討させていただきたい。
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観光協会のホームページはひどい。どうにかな
らないのか。PR方法を考えてほしい。

産業振興課長
産業振興課主査

ホームページは、早い段階で手直しするよう調
整したい。

ふるさと広場、草ぶえの丘、野鳥の森につい
て、有機的に結び付ける方法を検討してほし

産業振興課長
産業振興課主査

観光拠点の連携が困難な状況にあるが、よりよ
いモデルコースを考えていきたい。

新手の詐欺などについて、自治会への出前講
座等を検討してほしい。

消費生活センタ
ー所長

すでに実施しているので、ご利用いただきたい。

B氏(女性) 観光案内所は有効活用されているのか、利用
件数を知りたい。観光案内所の運営は？

産業振興課長 京成については、平成20年25,000件・平成21年
21,600件。JRについては、平成20年15,000件・
平成21年15,000件。市が観光協会へ委託する。

チューリップの植栽事業について、公園でやっ
ているのではないのか。

産業振興課長 公園緑地課の管理とは別に、観光協会が独自
に隣接地で球根の植え付けを行っている。

ペットボトル収集について、拠点数からすると割
高だと思うがどうか？

廃棄物対策課長 ペットボトル収集が割高であるかどうかという点
については、拠点数のみで判断できない。

埋め立てごみは隔週にしてもいいのでは？雑介
類を増やしたらどうか？

廃棄物対策課長 雑芥類は平成13年度から現行の形で行ってい
る。当面は現行のままでと考えている。

H氏(男性) 議事録はいつ公表されるのか？ 財政課長 昨年と同様、ホームページで要旨を公開する。
アンケート結果の集計も公開する。

社会福祉協議会の会議も公開・公表すべきであ
る。

総務課長 社会福祉協議会は外部の団体であり、市の権
限では公開を約束できない。
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